

# Afectó frente frío a cuatro municipios de Chiapas

■ Reportan seis derrumbes y daños en cultivos en la zona norte y en la selva

**EL HERALDO**

POR BEATRIZ CUNJAMÁ

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis. (OEM-Informex).- El frente frío número causó **inundaciones** afectando a más de 300 familias en Pichucalco y Ostucán, por lo que de forma preliminar se reportan también seis derrumbes, dos hundimientos y afectaciones a cultivos de cacao, maíz, pasto y frijöl en las zonas norte y Selva del estado, precisó Alfredo Chan Chim, director de Atención a Emergencias del Instituto de Protección Civil.

Detalló que los derrumbes se encuentran en el tramo carretero Solosuchiapa-Ixtacomitán y de Juárez a Pichucalco, tres más en la carretera que va de Tecpatán a Malpaso, y un derrumbé en el kilómetro 100+300 de la carretera Ocosingo a Palenque; así como un hundimiento de 15 metros lineales en Francisco León y una piedra obstruyendo las vías del tren que va hacia Salto de **Agua**, casos que ya están siendo atendidos por personal de la Secretaría de Infraestructura.

Por encharcamientos e **inundaciones** 250 familias resultaron afectadas en Pichucalco y 52 en Ostucán, debido a que sus comunidades se encuentran en las zonas más bajas de dichos municipios; por lo que continúan con la valoración en terrenos.

Chan Chim abundó que el paso del frente y su masa de aire frío también causó afectaciones en los municipios de Juárez y Reforma, en donde detectaron el incremento del nivel en los ríos y derrumbes, sobre todo en algunos tramos de carretera y caminos rurales que comunican a la zona.



FOTO: EL HERALDO DE CHIAPAS / OEM-INFORMEX

» EN LA gráfica se aprecia hasta dónde llegó el agua, quedando gente atrapada en sus autos en un paso a desnivel.

En lo que respecta a los daños al cultivo, hasta el momento han cuantificado 318 hectáreas de cacao, 54 de maíz, 480 de pasto, 124 de frutales, y tan sólo una hectárea de frijol; asimismo, se perdieron 475 aves de corral, con lo cual han resultado afectados un total de 244 productores, "esto al momento, a pesar de lo fuerte y denso que fue la **lluvia** debido al régimen de precipitaciones que se tuvo, no han generado afectaciones mayores como en Tabasco", con lo cual descartó que hayan habilitado refugios temporales, debido a que las personas permanecen en casas de familiares.

Por lo que pronosticó que las **lluvias** seguirán en un rango máximo de 50 milímetros, la máxima de 40 para Tacaná, Rómulo Calzada con 37, Sayula que está a un lado de Peñitas con 33.5 milímetros, Salto de **Agua** con 29, Pichucalco 19.5, Malpaso con 14 milímetros y Tuxtla Gutiérrez de 50.

